

Analistas ponen a Meade sobre la mesa la emergencia de la deuda y la necesidad de mercado interno

Por [Dulce Olvera](#) diciembre 1, 2016 - 11:30 am • 0 Comentarios

Consolidar las finanzas públicas, equilibrando el mercado interno con el externo para impulsar el crecimiento y frenar el alza de la deuda pública, son temas en los que coincidieron analistas financieros reunidos en el panel “México hacia el 2017”. Dijeron que les ha llamado la atención cómo México no ha desarrollado un mercado interno, el cual le permitiría una balanza frente al mercado externo y con ello un mayor crecimiento. En el evento, el Secretario de Hacienda, José Antonio Meade reiteró que las reformas estructurales serán la palanca de la economía mexicana. Este mismo día, el Gobernador de Banxico, Agustín Carstens, presentó su renuncia en medio de la crisis económica por la que atraviesa el país.

Ciudad de México, 1 de diciembre (SinEmbargo).- El Secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y analistas financieros reunidos en el panel “México hacia el 2017” coincidieron en la necesidad de consolidar las finanzas públicas equilibrando el mercado interno con el externo para impulsar el crecimiento y frenar el alza de la deuda pública.

Pero el Secretario insistió durante toda su participación en que el Gobierno de Enrique Peña Nieto seguirá “cumpliendo y trabajando”.

Sobre los cuestionamientos alrededor del mercado interno, reiteró en que las reformas estructurales serán la palanca de la economía mexicana.

Sebastián Briozzo, analista de Standard & Poor’s (S&P), dijo que como extranjero le ha llamado la atención cómo México “no ha desarrollado un mercado interno”, el cual le permitiría una balanza frente al mercado externo y con ello un mayor crecimiento.

“Con este escenario de incertidumbre, me pregunto si esto llevará a una discusión para cambiar el modelo de desarrollo considerando al mercado interno”.

El Embajador Andrés Rozental aseguró que desde hace años se ha intentado sin éxito dinamizar al mercado interno y diversificar el externo por la vecindad con Estados Unidos.

A la calificadora S&P, expuso Briozzo, le preocupa la suma de la deuda con relación al PIB, la cual ha crecido 7 por ciento del PIB desde 2006.

Para frenar su ritmo de incremento, es necesaria una consolidación fiscal (equilibrio entre ingresos y gastos) “más robusta”, pero S&P no ve posibilidades por el entorno actual.

El Embajador aseguró que desde antes del 20 de enero, cuando Donald Trump tome el poder, el Gobierno, empresarios y sociedad deben definir “cuidadosamente” cuáles son los intereses de México.

La relación del país con Estados Unidos “es multifacética y amplia”. Para el ex subsecretario de Relaciones Exteriores, lo más importante es verla desde una manera coordinada; es ahí donde obtendrá fuerza y ventaja.

A un mes de la victoria de Donald Trump, las piezas principales del nuevo Gobierno ya están puestas.

El Secretario de Hacienda, José Antonio Meade, señaló que el Gobierno no empezó a trabajar después de la elección y puso como ejemplo el lanzamiento del plan de negocios de Pemex para enviar el mensaje de que las reformas continuaban a pesar de las elecciones en Estados Unidos, al igual que el paquete económico, que ya estaba puesto, “desde finanzas públicas, que es lo que controlamos, tenemos señales de que nuestro marco es robusto y responsable. Tenemos nuevas fuentes de inversión que no están sujetas a marcos de incertidumbre, la reforma energética va, el NAICM, las asociaciones público privadas y la red compartida. Venimos preparando a la economía para soportar lo que venga”, dijo.

Meade se refirió al inicio de la administración de Peña cuando se le cuestionó sobre cómo el Gobierno ve a Trump. Habló de crecimiento y de que México era una economía relevante y miembro de la OCDE.

“Le compramos mucho a EU y somos el país emergente que le compra casi cuatro veces lo que cinco países juntos. Con México es la relación comercial más grande de EU, tenemos un comercio de 1 millón de dólares por minuto y un cruce de fronteras permanente [...] EU no puede hacer muchas cosas sin que Mexico esté en la mesa negociando. No solo en Norteamérica”, agregó.

Para Luis Robles Miaja, Presidente del Consejo de BBVA Bancomer, hay certeza en que la región de América del Norte es la ganadora del mundo.

“Hay integración en las cadenas de valor y la geografía, hacen que esta región sea la más competitiva del mundo. Sí hay temas que hablar; el TLCAN se ha negociado 12 veces y hay temas que están en agenda de ambos países, pero tomar posiciones de no negociar, es una barbaridad. La relación no es solo comercial, sino integral, donde la integración social está dada y el tema de seguridad es fundamental. La posición que ha tomado el Gobierno mexicano de escuchar y esperar, es correcta”, dijo.